

「建交労とうきょう」はいつでもみなさまからの記事や写真を待っています。

(メール) tohonbukenkouro@smile.odn.ne.jp  
ホームページ  
http://www.kenkouro.com/

# 建交労 のとうきょう

建交労東京都本部機関紙

発行所  
全日本建設労働一般労働組合東京都本部  
〒135-0048  
江東区門前仲町1-20-3  
東京建設自労会館7階  
電話 03 (3820)8644(代)  
fax 03 (3820)8646  
編集発行人 松田 隆浩  
1部15円組合費に含まれる (〒60円)

## 建交労東京都本部20春闘討論集会開催

12月8日(日)、東京トラックス健保会館にて東京都本部2020年春闘討論集会が開催されました。石塚副委員長による開会あいさつ、座長には浅井副委員長が選出され、松田委員長より主催者挨拶がありました。続いて岩橋祐治全労連副議長より「年金のしくみ」と題した記念講演を頂きました。「年金2000万円不足問題は、現状の日本の年金制度では、老後に、年金だけではまともに生活出来ない事を端的に示した。2004年に導入されたマクロ経済スライドにより、給付水準が大幅に下げられ続けた上、最低保証額が無

く、無年金・低年金者が多数存在する。減らない年金・安心の年金のため、マクロ経済スライドの廃止、最低保障年金制度の創設、大企業と富裕層に応分負担を求める年金闘争が益々重要だ。」と述べられました。その後、東京都本部と春闘方針第一次案を提案しました。20春闘では2つの点を重視しようとして訴えました。ひとつは定年制についてです。本来は60歳よりの年金満額支給と更なる受給額の引き上げを国に求める運動が本筋となるべきですが、現実起きている問題として、年金・社会保険制度と労働法制の改悪により、

60歳で定年となり、同じ仕事をしているにも関わらず労働条件が下げられ、1年更新の労働契約で年金が満額受給となる年齢まで働いても年金が低いため、結局70歳近くまで働かざるを得ない実態があります。それを打破するため、定年年齢を年金支給開始年齢まで引き上げることなどを求めていくことです。既に都本部に結集するする2つの職場は65歳定年制を勝ち取っています。それに続きましょう。

ふたつめは今年2019年4月より始まった有休5日間付与義務について、会社に完全に5日以上

の有休を取得させるよう求めることです。昨年まで休日であった日を有休奨励日と称して勤務日とし、その奨励日に有休を消化させることで、付与義務から逃れようとする企業があり、厚生労働省は「好ましくない」とコメントするなど脱法行為を問題視する記事を紹介しました。報道によると、この企業には労働組合はありません。人手不足のだから仕方ないで済むかもしれません。しかし闘う労働組合がある事業所で、このような就業規則変更を許せば労働組合の存在意義に関わります。法律で定められた年5日の有休すら取れない職場に人が居つくはずありません。また、有休を一般社員やパートは取れているが、管理職はまったく取れていないとの実態も改善すべき課題です。どうしたら、全ての労働者が有休を法定通りに、また、それ以上に取得し若者に魅力ある職場に近づけることができるか、20春闘にて要求を前進させましょう。また、今年10月から消費税増税が強行されました。生活費の負担増をベースアップで補填させる賃金闘争も例年以上に強化する必要があります。

安倍政権は改憲を諦めず、悪政を続けています。人手不足を始め、様々な課題が山積する中で20春闘となりますが、要求実現のため団結して頑張りましょう！  
【都本部書記長 遠藤晃】



主催者挨拶 松田執行委員長



記念講演 岩橋 祐治 全労連副議長



方針提起する遠藤書記長

## 20春闘討論集会 質疑・討論



開会挨拶 石塚副委員長(神田支部)

座長 浅井副委員長(関東支部)

**東京女性部委員 宇津井よりか(建築設計支部)**  
 11月広島で建交労中央女性部定期総会が開催された長野県に建交労から延べ33名が支援に入ったという報告を受け仲間を助ける活動に感動した。広島県本部ヒロキさんに平和記念公園の建交労の祈念樹と記念碑を案内して頂いた。来年NPT再検討会議に建築設計支部いしずえ分會委員長村上久美子さんが女性部として代表参加します。青年部との合同レクレーションを今年も企画します。

### 東京事業団・高齢者部 岩山真一 事務局次長



事業団で働く高齢者のうち約2割は生活保護を受給。生活を支える観点を持つ高齢者団体は建交労だけだ。雨の日も風の日も外での清掃業務は楽ではないが建交労への理解のある方は是非仲間になって欲しい。労働者ではないとして最賃を下回る額で働かせているシルバーク人材センターについて、厚労省から「最賃以下はまずい」という回答を引き出した。中央行動での要請、対都交渉、高齢者大会などで要求実現を目指します。

### 東京トラック部会 中島均 事務局長



首都圏運輸交渉団の春闘について。11社11組織が参加し40年目を迎えた。1月13日〜14日に春闘討論集会を予定。定年延長について2社実現しており今年の目玉として取組む。長時間労働は正、退職金制度等要求する。トラックパレードや全国トラック部会統一宣伝行動で業界全体の底上げに取組む。3月8日にトラパレ開催予定。沿道激励をお願いします。労使協同で取り組んでいる署名にご協力お願いします。

### 神田支部 海保 敦 執行委員



神田支部の春闘について。働くみんなの春闘アンケートは、神田支部として12月6日時点で605枚を集約した。1月12日〜13日にかけて支部の春闘討論集会を開催し、その後各職場でも討論集会を開催予定。各職場で一言アンケートの実施や組織拡大宣伝行動を計画し、2月8日に神田支部定期委員会を決定し、統一要求提出日に合わせて要求を一齐に提出予定。2020春闘前進に向けて頑張ります。

### 東京青年部委員 吉田 亮太(神田支部)



建交労全国青年部の活動について。11月30日〜12月1日に全国青年部が定期総会を開催した。初日、参加者は新木場駅前集合後、江東区夢の島に展示されている1954年にアメリカの水爆実験で爆発した第五福竜丸を見学。その後貸し切りの屋形船で交流した。総会は32名が参加し、3グループに分かれ分會会を開催。全国青年部に結集する若い組合員を増やすための課題など共有しました。青年の皆さん是非参加を！

### 東宝ビルサービスセンター 分會 松田 隆浩 分會長



中西部支部東宝ビルメンテナンサービスマンズ分會の活動報告。今から40年前、中野サンプラザの労働相談から始まった。しばらく労組が認められなかったが「仕事はしっかり、要求ははっきり」をスローガンに会社との信頼関係を構築。不慮の事故についての共済制度や、非正規の正社員化を勝ち取ってきた。ビルメンの技術者として、誰でも年収500万円、65才まで正社員として就労できる環境を求めたたかっている。

### 建築設計支部 いしずえ分會 林 匠



介護保険制度は2000年に始まって以来改善され続けている。現在の自己負担1割から、2割3割負担の対象者が拡大され、要介護1・2の人が保険給付対象外になる見込み。各自治体によるボランティア制度が推進されているが、既にうまくいっていない。現場では事業者の撤退が相次いでいる。人間的誰しもうれ介護が必要になるはずだが、お金持ちしか受けられない状況は改善する必要がある。

### 建築設計支部いしずえ分會 村上久美子 執行委員長



建築設計士の業務報酬を改善する取組について。今年、京都で全国建設・関連部会主催の建築設計交流集会を開催し12の職場から参加。建築士の業務報酬を定めた告示15号と改正された98号、実態を比較検討し、安い設計料で受けざるを得ない状況が浮き彫りに。全国の建築士の仲間と実態を共有及び交流し運動に繋がりたい。建交労の他の業種における告示の扱いや取組みについて交流したい。生凸連署名への協力をお願いします。

### バス関連支部(京王新労組) 佐々木 仁 執行委員長



定昇はあるものの賃上げについては成績が悪いとの理由で一切されない。バスの運

転において時間を守り安全・安心に乗客を運ぶ事以外、会社は何を評価しようと言うのか。残業に依るほど評価が上がり16時間もの長時間運転をする運転手が発生している今の評価制度は間違っている。連合労組は春闘における要求提出すら行わない。定年後、ひたすら低賃金でバス車両の清掃業務に従事させられてきた差別に対しても、引き続きたたかいます。



19春闘 3.14ストライキ決起集会にて

## 組合掲示板

【2020年】

- 1月 8日(水) 17時〜バス関連支部(京王新労組)新春・京王電鉄本社前宣伝行動/京王電鉄本社前(聖蹟桜ヶ丘東口徒歩1分)
- 1月11日(土) 14時〜東京都本部20年新年旗開き/トラック健保会館(市ヶ谷駅)
- 1月14日(火) 10時30分〜バス関連支部(京王新労組)東京労働委員会実行確保期日/東京労働委員会(都庁第1庁舎・37F)
- 1月16日(木) 11時〜20春闘闘争宣言行動 丸の内仲通りデモ・経団連前行動/厚労省前
- 1月25日(土)〜26日(日) 建交労第21回中央委員会/台東区民会館(浅草)
- 1月29日(水) 18時15分〜20国民春闘総決起集会/なかのゼロホール(JR中野駅南口下車徒歩8分)
- 2月 2日(日) 第25回東京都本部委員会/トラック健保会館(市ヶ谷駅)